

¡EU  
RE  
KA!PILDORAS SOBRE  
INVESTIGACIÓN**VI Olimpiada de  
Filosofía de la  
Región: 'Realidad  
y apariencia'****EDUCACIÓN**

El 14 de febrero se celebra la fase regional de la VI Olimpiada de Filosofía en la Facultad de Filosofía de la Universidad de Murcia. Este año el tema que tendrán que abordar los alumnos, bien en la modalidad de Disertación filosófica, Resolución de

dilemas morales, Concurso de fotografía filosófica o Concurso de vídeo filosófico, es el de 'Realidad y apariencia en el mundo actual'. Esta Olimpiada científica es una de las 18 que financia la Fundación Séneca con cargo a las Ayudas a la Organización de Olimpiadas Científicas de la Región de Murcia y actividades complementarias para el fomento de las vocaciones científico-técnicas, especialmente en las áreas STEM.

**Último mes para  
participar en el  
concurso europeo  
de Unicorn****CONVOCATORIA**

Investigadores del grupo de División de Sistemas de Ingeniería Electrónica (DSIE) de la Universidad Politécnica de Cartagena están buscando doce 'startups' o pymes de toda Europa para validar una plataforma de computación en la nube. Esta acción se enmarca en el

proyecto europeo H2020 Unicorn en el que participan once socios de ocho países y cuenta con más de cuatro millones de euros de financiación. El plazo para participar en el proceso de contratación finaliza el 28 de febrero. Las empresas seleccionadas recibirán 10.000 euros para validar en Unicorn entre abril y octubre de 2019. Unicorn incluye, además, un sistema de detección de intrusos para hacer las aplicaciones más seguras, entre otras características.

# Profesionales de enfermería especializados en violencia de género

Florentina Pina Roche, cofundadora del máster 'Salud, Mujer y Cuidados' de la Universidad de Murcia, aboga por la formación para atender a las víctimas

Con la celebración de días conmemorativos como el pasado 6 de febrero, Día Internacional de Tolerancia Cero con la Mutilación Genital Femenina, o los próximos 11 de febrero, Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, y 8 de marzo, Día Mundial de la Mujer, se hace más patente si cabe la necesidad de que la ciencia mire hacia las mujeres, no solo como investigadoras, sino como ob-

**SALUD****MARÍA JOSÉ  
MORENO**

jeto de estudio. Señala Florentina Pina Roche, quien fue pieza clave en la creación del máster 'Salud, Mujer y Cuidados' de la Universidad de Murcia,

hace ahora diez ediciones, y coordinadora del mismo hasta su jubilación en 2017, que «son muy precisos los días conmemorativos, como estos, para visibilizar y comprender que la salud de las mujeres es necesario afrontarla como objeto de estudio y abordarla de forma diferente a los varones, puesto que no hay que olvidar que tenemos una historia diferente, sufrimos de forma diferente y nuestra experiencia de la salud y la enfermedad también es diferente, de modo que la mirada de la ciencia y la

investigación debe también tomar este rumbo».

El máster tuvo su comienzo en el curso 2009/2010, en la Facultad de Enfermería de la UMU. La necesidad de crearlo surgió, como explica, «al asumir, por parte de las profesiones sanitarias, una concepción de la salud de forma más integral que en épocas anteriores, y teniendo que redirigir las intervenciones a aumentar la calidad de vida, por lo que en sus actuaciones se entremezclan los recursos puramente clínicos y tecnológicos con otros

más psicológicos y sociales».

El máster 'Salud, Mujer y Cuidados' se presenta como itinerario académico investigador, donde el alumnado estará especialmente preparado para el análisis de las situaciones de desigualdad en salud y enfermedad, en el establecimiento de criterios científicos aplicados al ámbito socio-sanitario y en la realización de investigaciones científicas con enfoque de género. Por otra parte, estarán particularmente capacitados para detectar situaciones de malos tratos en el contexto socio-sanitario, de modo que podrán poner en marcha rápidamente las medidas de intervención adecuadas. En definitiva, proporcionarán a la sociedad recursos humanos competentes, accesibles, sensibles y con una respuesta específica y profesional que ayude a las mujeres.

«La sociedad actual, cada vez más, solicita profesionales de enfermería especializados en violencia de género ante la demanda de atención a mujeres víctimas de las diferentes formas de violencia recogidas en el Pacto de Estado que amplía el ámbito de abordaje más allá de la violencia en las relaciones de pareja o expareja, a la mutilación genital femenina, la violencia sexual, y/o la trata de seres humanos con fines de explotación sexual», según Pina.

«La problemática que estas violencias generan supone uno de los aspectos transversales a tener en cuenta en el abordaje de la salud. Son visibles para la sociedad las muertes que los medios de comunicación recogen, así como algunas formas de violencia física o sexual. Sin embargo, permanece invisible la violencia psicológica que precede y se mantiene a lo largo del tiempo, pero que provoca un aumento de la morbilidad de estas mujeres y sus hijos, en muchos casos», añade.

La investigadora asegura que «vivir una situación continua de violencia tiene como consecuencia problemas crónicos de sueño, alimentación y autoestima, entre otros. Esta problemática es la que hará que estas mujeres acudan a los profesionales de la salud, especialmente en el ámbito de la Aten-

ción Primaria. Y no solamente durante el proceso de diagnóstico del ciclo de violencia y sus consecuencias, sino también posteriormente, en la adaptación a una nueva vida; las mujeres que han vivido un

